## Presentacion del libro "Herri baten dehiadarra"

Javier de Aramburu

Deia, 1978-08-20.

El libro "Herri Baten Deihadarra-El grito de un pueblo" fue presentado en San Sebastián en un acto al que asistieron sus autores, el fotógrafo Alberto Schommer, el escritor Martín de Ugalde, así como el especialista en danzas Juan Antonio Urbeltz. El acto se celebró en el salón de la Caja de Ahorros Municipal.

(...)

## Testigos de su tiempo

El libro presentado tiene, por así decirlo, dos partes: la primera es literaria y la segunda gráfica. La literatura ha correspondido a Martín de Ugalde.

"Para que algunos nos escuchen tenemos que gritar: parece que hablando no lo conseguimos, no nos entienden" comenzó diciendo el escritor. "Schommer es el autor del libro escrito en lenguaje fotográfico. La palabra en una invención del hombre y también lo es la cámara como medio de comunicación. Schommer ha escrito un grito fotográfico".

Para los textos, Martín quiso huir de los "clichés" que se han hecho sobre nuestra historia, no solamente al estilo de Llorente que recibe el encargo de falsear nuestra historia (de lo cual al final se arrepiente) sino esa otra historia escrita por los vascos al servicio de palacio y los intereses del poder.

Ugalde busca la realidad de nuestra historia en autores que no pretenden halagos ni están al servicio de nadie. Para ello recurre a Lope de Isasti, de Lezo (siglo XVII), a Larramendi, de Andoain (S. XVIII) y a Iztueta de Zaldivia (S. XIX). El texto correspondiente al siglo XX, lo hará Alberto Schommer, alavés, con su lenguaje fotográfico.

(...)